

En base a lo que hemos venido trabajando sábado por medio y también en la consigna pude detenerme y pensar más acerca del proyecto. La idea de este continúa en su esencia de poder fomentar la lectura a todo tipo de personas y para lograr esto, una biblioteca comunitaria podría ser de gran herramienta. Mi ciudad, (Mercedes, Soriano) cuenta con una población aproximada de 50.000 personas pero solo dos bibliotecas municipales cubren esta cantidad de personas. No solo siendo esto un problema sino también la ubicación de las bibliotecas, ya que al expandirse la ciudad las distancias se han convertido en una dificultad. La idea inicial era poder ubicarlas en conjuntos habitacionales ya que muchas veces estos lugares tienen espacios comunes que están cuidados por los mismos vecinos. Pensando en cómo llegar a otros lugares de nuestra ciudad, las opciones pueden ser, plazas, centros educativos, comercios o propietarios privados y/o públicos que se interesen y demuestren un compromiso con estas bibliotecas.

Para la confección de las mismas, las condiciones climáticas son un punto clave para pensar de qué materialidad serán, cómo estarían colocadas, en qué lugares específicamente, ya que no puede entorpecer las circulaciones peatonales o automovilísticas. Teniendo en cuenta estos criterios y tomando como ejemplo lo que ya se ha implementado, una opción bastante viable son los lockers ya que cuentan con características que permiten un bajo mantenimiento y las proporciones también son buenas ya que no ocupan mucho espacio y a su vez son muy espaciosas por dentro.

Algo que no había pensado y el ejercicio de las preguntas me ayudó, fue pensar en darle condiciones para que personas con discapacidades puedan también hacer un uso de estas. Utilizando el recurso del lenguaje de braille se podría guiar a las personas sin visión mediante esta herramienta, además fomentar la inclusión de libros en braille.

Otra posibilidad para mejorar el proyecto y a su vez abarcar otra temática es el medioambiente. Como es de gran conocimiento, el exceso de uso en papel y tintas genera una contaminación que puede ser evitable, una idea para esto es poder agregarle a la biblioteca adhesivos con códigos QR que te dirijan a libros que estén publicados de forma gratuita en internet. Otro aspecto es que, teniendo en cuenta la drástica reducción de abejas en el mundo la implementación de vegetación en la biblioteca podría ayudar al ecosistema, aprovechando los espacios inutilizados de las paredes de los lockers, poder generar jardines verticales con plantas como cactus y suculentas que no necesitan de mucho mantenimiento. Esto también le da otro carácter a este proyecto, convirtiéndolo más atractivo hacia otro público.

Pensando también en que puedan ser utilizadas las 24 horas del día, la iluminación es un factor clave, no solo para la visión sino también como mecanismo de seguridad. Abarcando la temática medioambiental, considerar en agregar luces solares lo vuelve aún más autosustentable.

